

Abonnements-Preis pro Quartal 3 Quart. 10 Mark.

Beleg der „Allgemeinlichst Politische Zeitung“.

im vorm. G. Schwesfche'schen Verlage. (Sollischer Courier.)

Verantwortlicher Redacteur: Dr. P. Galtier in Halle.

N. 46.

Halle, Sonnabend den 21. Februar.

1883.

Insertionsgebühren für die fünfzehntägige Zeile oder deren Raum 18 Pf. 15 Pf. für halbe und viertelzeilige Zeilen.

Politischer Tagesbericht.

Von manchen Vätern wird großes Gewicht auf die Note gelegt, welche der Cardinal-Staatssecretär Sacobini als Commentar zu den päpstlichen Briefen an das Berliner Cabinet gerichtet hat...

Die „Eisack-Votirung“ recapitulirt in ihrer Nummer vom 20. d. Mts. einige Zeitungsstellen über die Abstimmung des Reichstages in Sachen der Neu-Vereinfacher Unterofficiersklasse...

Der Schlußsatz ist uns nicht recht verständlich. Die vererbende Gewalt des Herrn Statthalter hat niemals die Herren Simonis und Wenig von Obengange gehabt...

Der Herr Statthalter hat in den ersten Tagen seiner Kamefeste in dem Bande sehr bestimmt ausgesprochen, daß er in der Politik einen Ehrlich sehr und fromt mache gegen Alles, was mit dem Auslande politisch...

Von Ihnen, meine Herren, erwarte ich aber, daß Sie das Geheiß der heiligen Schrift immer vor Augen haben, in welchem es deutlich heißt, daß die Obrigkeit von Gott gesetzt ist...

Der Herr Reichstag d. Mts. hat damals seine volle Lebensentfaltung in dieser Wabnung betreten, welche, wenn auch unmittelbar nur an die Capitul der heiligen Petrus gerichtet, doch der gesamten Weltöffentlichkeit des Landes erg. geht...

Ueber die Denunciationsverweigerung wird demnach auf eine Sibanonconferenz zusammenzutreten, um über eine Regelung der Verhältnisse in Kleinasien zu beraten. Das Organisationsstatut für die Verwaltung des Libanon bestimmt nämlich unter Anderem, daß die Gouverneur unter allen Umständen ein Christ sein müsse...

Deutscher Landwirthschaftsrat.

Aus der gestrigen Sitzung haben wir nur nachzutragen, daß der Antrag der Finanzminister Hülse von und Rothe nach längerer Debatte zur Annahme gelangte...

ordnung bildete die Eisenbahntariffrage. Rittersgüterbesitzer Ahlemann (Gotha) befragte über die Annahme folgender Resolution: „In Ermüdung, daß die in der IX. und X. Plenar-Versammlung gefaßten Beschlüsse auch in der nächsten Sitzung nicht gefaßt werden könnten...“

Definitivemäßig Schloffer-Rathgeber referirt sodann über die Frage der Vererbung der Dagegelderwerbungsrechte. So führte der Referent aus, ich schon seit länger Zeit Gegenstand der eingehenden Beratung in den landwirthschaftlichen Kreisen und durch die Kommission für das Dagegelderwerbungsrecht in der vorjährigen Session des Landwirthschaftsrathe...

Damit war die Tagesordnung erschöpft. Der Vorsitzende, Rittersgüterbesitzer von Wedell-Malchow schloß hierauf mit dem dreifachen Hoch auf E. Majestät den Kaiser, die deutschen Bundesräthe und die freien deutschen Reichstheile...

Vermischte Nachrichten.

Deutschland. Berlin, 22. Februar. (Die Deputation der Damen des platten Landes der Provinz Brandenburg) wird Sonnabend, den 24. Februar, Abends 7 1/2 Uhr, von dem krongrünglichen Paar empfangen werden...

Schwerin, 21. Februar. (Dom Hofe.) Am 23. b. M. vollendet die erhabene Schwester unseres Kaisers, die Frau Großherzogin Alexandrine von Mecklenburg-Schwerin, ihr 80. Lebensjahr. Seit 60 Jahren wird der Geburtstags der Fürstin in Mecklenburg als Festtag begangen...

Defterric. (Militärärth.) Das f. l. Heer zählte im Januar d. J. 1. Feldmarschall, 29 Feldezeugführer, 80 Feldmarschall-Adjutanten, 137 Generalmajors, 319 Oberste, 340 Oberlieutenanten, 616 Majors, 3026 Hauptleute, 492 Rittmeister, 4082 Oberlieutenanten, 9554 Lieutenanten und 2609 Cadeten...

(Sammlungen für die tschechische Schule in Wien.) Die Sammlung im tschechischen Club des österreichischen Abgeordnetenausschusses für die tschechische Schule in Wien hat tägliches Fiasco gemacht. Mit Noth kamen dann 1000 Gulden zusammen...

Rußland. (Nach Mittheilungen aus Nervi bei Genoa) ist der General-Adjutant Graf Tscholtsch noch immer lebend. Während seines Mariner Aufenthaltes wurde durch eine glänzliche Frau seine innere Halsgeschwulst vollständig gehoben...

(Dem unglücklichen erdigenen fünften Feste der Nachrichten über die Tätigkeit der Gesellschaft der freiwilligen Flotte) zufolge betragen die Nachzahlungsbeträge des verflochtenen Jahres 1837 714 Rthl., die Einnahmen für den Bauern- und Passagiertransport 765 364 Rthl. Was das Capital der Gesellschaft anbelangt, so belief es sich, abgesehen vom dem Berge ihrer Schiffe, am 1. November 1832 auf 1 273 730 Rthl. Wenn die „freiwillige Flotte“ noch ein paar Jahre mit solcher Luftschnelligkeit fortarbeiten, dürfte sie definitiv von der Dürftigkeit verschwinden...

(Auswanderung.) Unter den Mittheilungen, welche dem russischen Ministerium des Innern über die im Jahre 1832 nach Rußland Ausgewanderten zugegangen sind, befindet sich ein Brief, welcher besagt, daß im vorigen Jahre in die Gouvernements Orel, Saratow u. a. gegen 10 000 Russen zurückgekehrt sind, die in den 70er und 80er Jahren nach Louisiana und Brasilien ausgewandert, um dort goldene Berge zu finden...

England. London, 21. Februar. (Carey) ist zwar aus dem Gefängnis von Kilmahin entlassen, wird aber in dem benachbarten Hofemont unter Polizeiaufsicht festgehalten. Dem Stranz ist er durch seine Entschuldigungen entgangen, aber er wird doch zeitweilig gefesselt bleiben. Wie der Dubliner Stadtrath sich des Ungehörs, über dessen Wahl er sich damals beklagte, entziehen wird, ist noch unbestimmt, erwünscht wäre aber jedenfalls, wenn ihm Carey selbst diese Pflicht durch freiwillige Abdankung erleichterte...

Italien. (Verführer.) In der Nähe von Kalmisetta entstand durch Minenprung Brand einer Schwefelgrube; drei andere nahegelegene Schwefelgruben mußten geschlossen werden.





